



Carta Abierta de Apicultores Locales en Apoyo al INTA Cuenca del Salado

Rauch, 04 de julio 2025

Quienes suscribimos esta carta, apicultores de la zona de Rauch y alrededores, queremos expresar nuestro profundo reconocimiento y apoyo al trabajo realizado históricamente por el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), en especial a través de su agencia en la Cuenca del Salado.

Desde hace décadas, el INTA Rauch ha acompañado activamente a los productores locales, brindando asesoramiento técnico y científico fundamental para el desarrollo sostenible de nuestra región. Su presencia en el territorio ha sido clave para mejorar la productividad, incorporar nuevas tecnologías y fortalecer los vínculos comunitarios.

En nuestro caso particular, como grupo de apicultores, queremos destacar el rol decisivo que tuvo el INTA Rauch en nuestra conformación allá por el año 2000, cuando una grave problemática sanitaria amenazaba con arrasar nuestras colmenas. Gracias al acompañamiento constante del INTA y con el apoyo de distintas entidades, se creó el primer apiario demostrativo del país, que aún hoy continúa funcionando en la localidad de Miranda.

Tenemos mucho que agradecer a cada uno de los trabajadores y trabajadoras del INTA: técnicos, profesionales y personal de apoyo que día a día sostienen su compromiso con el desarrollo rural, la investigación aplicada y la extensión agropecuaria.

Lamentablemente, hoy vemos con gran preocupación la situación que atraviesa el INTA a nivel nacional: recortes presupuestarios, congelamiento de vacantes, restricciones operativas y amenazas de cierre o debilitamiento de sus agencias territoriales. Esta realidad pone en riesgo no solo fuentes de trabajo y años de conocimiento acumulado, sino también el futuro de miles de pequeños y medianos productores que encuentran en el INTA un aliado clave para producir con eficiencia, sustentabilidad y arraigo.

Por todo esto, manifestamos nuestro apoyo unánime al INTA Cuenca del Salado y a todos los equipos que integran esta institución. Defendemos su presencia en el territorio, su capacidad técnica y humana, y exigimos que se garanticen los recursos necesarios para que pueda continuar con su tarea esencial para el presente y el futuro del campo argentino.

Cooperativa Apícola de Rauch